



Portrait du boisé Jean-de-Brébeuf

Article 2 – Mai 2011

Par Anne Roudaut, Conseillère en environnement, Collège Jean-de-Brébeuf

Boisé Jean-de-Brébeuf, le mardi 10 mai 2011. Une quinzaine d'élèves du secondaire du Collège sont au rendez-vous dans la grande clairière du boisé. Ils sont réunis pour assister le chargé de projet, Alexandre Beaudoin, dans ses travaux pour la réalisation du portrait du boisé alors que ceux-ci vont déjà bon train.

La recherche d'archives historiques réalisée par des étudiantes du collégial étant terminée, et le printemps étant revenu, nous voici à la phase de réalisation du portrait biophysique et des inventaires du boisé. Au programme : inventaires des plantes envahissantes, ornithologique, entomologique ainsi que des inventaires des micromammifères et encore des reptiles et amphibiens. Suite à un appel aux lève-tôt auprès des employés et des étudiants du collégial, une dizaine de personnes se sont manifestées pour participer à l'une ou l'autre des études qui se dérouleront aux petites heures du matin jusqu'à la fin du mois de juin. Motivés, le samedi 21 mai, certains participaient à une formation offerte par les Amis de la montagne sur les méthodes de reconnaissance et d'observation des oiseaux afin de pouvoir procéder ensuite dans le boisé. Les recherches ont déjà permis de découvrir la présence d'une espèce végétale menacée sur une zone d'environ 1000 pieds.

Le projet permet également de faire de belles rencontres. Raphaël Bourque, étudiant au collégial, et déjà grand spécialiste en matière d'insectes, scrute l'héritage qu'aurait pu laisser le feu Cercle des jeunes naturalistes du collège en matière d'herbier, taxidermie ou encore de collection d'insectes, afin d'intégrer ces études au portrait. Il travaillera à l'identification des coléoptères terricoles, discipline dans laquelle il se démarque déjà. À l'heure actuelle, huit (8) piège-fosses ont été positionnés sur le site et seront relevés aux deux (2) semaines. D'autres captures seront à venir dont une sortie de nuit!

Et puis, une initiative, en entraînant une autre, ce fameux mardi 10 mai, pendant deux heures, les élèves du secondaire du Collège Jean-de-Brébeuf étaient encadrés par des représentants des Amis de la Montagne et de la Soverdi. Nos élèves bénévoles ont fait le suivi des 600 arbres plantés dans deux aires de plantations d'arbres et arbustes indigènes plantés l'an dernier par la Soverdi alors que d'autres élèves réalisaient une opération de nettoyage. Ce projet d'activité, parrainé par les deux organismes, a vu le jour durant la session d'hiver et espérons-le, aura créé un précédent. Les professionnels ont fait découvrir aux élèves une grande quantité d'espèces qui composent le sous-bois du Collège à mesure qu'ils réalisaient leur mission du jour. L'opération s'est terminée autour d'une collation offerte généreusement par les pères Jésuites retraités qui habitent dans l'un des bâtiments du Collège, pour un moment très agréable, plein d'enseignements et de poésie.

Et pour la suite? Un lourd travail de compilation des données et de rédaction s'en suivra... soyons patients.